

CECILIA RUIZ
redactora

Reconocen labor cultural

Entre la majestuosidad del Teatro Nacional y la presencia de connotadas figuras nacionales y extranjeras y como fondo las notas del Himno Nacional de Costa Rica y Chile y de la canción «Cafía Dulce», tres distinguidos costarricenses recibieron la Orden al Mérito Docente y Cultural «Gabriela Mistral».

La designación -que constituye un reconocimiento a labor en pro de las letras y la preservación de la identidad cultural latinoamericana- recayó en los baluartes de la cultura nacional, Arnoldo Mora, filósofo y Ministro de Cultura, y de los escritores Isaac F. Azofeifa y Joaquín Gutiérrez.

El acto tuvo lugar el 14 de junio y contó con la participación del embajador de Chile, Dr. Aníbal Palma y del Presidente de la República, Ing. José María Figueres. Además, el Dr. Alvaro Quesada y los licenciados Alberto Cañas y Carlos Morales ofrecieron una reseña sobre la vida y obra de los galardonados.

Y para complementar el ambiente de fiesta que vivió esa noche el Teatro Nacional, las actrices Vicky Montero y Rosita Zúñiga interpretaron la carta de la poetisa Gabriela Mistral, Premio Nobel de Literatura, al escritor Joaquín García Monge y el poema de Isaac F. Azofeifa, «Largo mensaje a Chile por medio de Juvencio».

Mientras el coro del programa juvenil de la Orquesta Sinfónica Nacional tuvo a su cargo la participación musical con la interpretación de piezas como «Ayaguita de mi tierra», «Si vas para Chile « y «Canción de cuna pa' dormir un negrito».

ORDEN «GABRIELA MISTRAL»

La orden al Mérito Docente y Cultural «Gabriela Mistral» tiene como fin reconocer y estimular el esfuerzo de artistas e intelectuales chilenos y extranjeros que realicen una labor relevante en el quehacer cultural.

Sus primeros pasos se remontan al otorgamiento de la Medalla Gabriela



El Teatro Nacional se convirtió en el escenario para que los escritores Arnoldo Mora, Joaquín Gutiérrez e Isaac F. Azofeifa recibieran la Orden al Mérito Docente y Cultural «Gabriela Mistral».

En 1977 se elevó a categoría de «Condecoración» como una manera de reconocer el trabajo académico de los docentes chilenos y extranjeros y en 1985 con el afán de concederle más realce y amplitud, se amplió el otorgamiento a intelectuales y artistas chilenos y del exterior que destacaran en el quehacer cultural

dial son acreedoras de este reconocimiento como Isabel Allende en Chile, Gabriel García Márquez en Latinoamérica, Rafael Alberti en Europa y hoy en Costa Rica, Isaac F. Azofeifa, Arnoldo Mora y Joaquín Gutiérrez.

El Embajador de Chile, Dr. Aníbal Palma destacó el valor y objetivos de la Orden Gabriela Mistral y mencionó que esta poetisa no es ajena a Costa Rica.

Asimismo al resaltar los méritos de los

censes que se solidarizaron con el pueblo chileno que buscaba nuevos horizontes.

También destacó el valor de la cultura como elemento consustancial en la formación del ser humano y como factor necesario para superar las barreras del subdesarrollo.

«Mientras esto no se logre no existe una democracia plena pues ésta requiere de una auténtica justicia social», puntualizó.

Por primera vez en su historia, la Orden al Mérito Docente y Cultural «Gabriela Mistral» se otorga en forma simultánea a tres personalidades de un mismo país, lo que a juicio del Embajador Palma constituye un reconoci-